
Culte du 3 décembre 2023:  1er Avent 
“Le portier – être sur le seuil » 

 

 Accueil (Armelle) 
 

 Jeu d’orgue 
 

 Invocation – Salutation (IDT) 
“3Que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur 
Jésus-Christ ! 
4 Je rends continuellement grâces à Dieu à votre sujet, pour la grâce de Dieu qui vous a été 
accordée en Christ-Jésus, 5 de ce que vous avez été enrichis en lui, en toute chose, en toute 
parole et en toute connaissance, 6 car le témoignage de Christ a été fermement établi en 
vous.  
7 Ainsi donc, il ne vous manque aucun don, dans l'attente où vous êtes de la révélation de 
notre Seigneur Jésus-Christ.  
8 Il vous affermira aussi jusqu'à la fin, (pour que vous soyez) irréprochables au jour de notre 
Seigneur Jésus-[Christ].  
9 Dieu est fidèle, lui qui vous a appelés à la communion de son Fils, Jésus-Christ notre 
Seigneur.” (I Cor 1 : 3-9)  
Ces paroles de l’apôtre Paul aux Corinthiens résonnent pour nous ce matin, en ce 1er 
dimanche de l’Avent.  
Nous avons le privilège d’entamer une nouvelle année liturgique, dans l’attente fervente de 
tout ce que le Seigneur voudra nous révéler au cours de cette année.  
Déjà nous sommes comblés de ses dons, et nous avons devant nous une nouvelle année 
pour les redécouvrir, les revisiter et les mettre en œuvre à la suite de Celui qui nous a 
appelés à la suivre. 
Il est là, présent, et attend notre foi et notre joie, la joie intime qui nous unit à lui.  
 

Pendant l’Avent, il est de tradition de placer sur la table sainte une couronne avec 4 bougies, 
dont chaque bougie symbolise un des dimanches de notre parcours jusqu’à Noël.  
Jacqueline Verstraete a l’habitude de donner, chaque année, un nom à ces bougies, en écho 
à notre thème de l’année – 
Elle nous la présente :  
 

 Présentation de la Couronne de l’Avent et allumage 1ère bougie (Jacqueline V + 
enfant/jeune) 

“L’espérance ou la traversée de l’impossible”. 
 

Nous allons traverser pendant 4 dimanches, la période de l’Avent qui nous amènera vers 
Noël, la naissance de Jésus, en qui nous mettons toute notre espérance. 
  

Cette période , nous la symbolisons par la couronne de l’Avent, une tradition chrétienne des 
anciens, et les 4 bougies représentant   donc les 4 semaines. 
  

Chaque bougie est porteuse d’un message qui nous met en rapport avec le thème de notre 
Eglise cette année, “l’Espérance ou la traversée de l’impossible”. 
 

Ces 4 messages sont donc : ECOUTE – SERVICE – FRATERNITE – RESPONSABILITE, chacun 
nous permettant déjà une réflexion personnelle, 
mais aussi pouvant faire l’objet d’échanges de pensées au cours de ce mois de l’Avent. 
  



L’Avent, période d’écoute et de recueillement, où dans nos coeurs on se prépare à cet 
avènement de la naissance de Jésus, le Christ. 
Gardons dans la fermeté de cette traversée, non pas vers l’impossible, mais avec espérance 
et la force et l’amour que Dieu nous donne pour le tout possible. 
  

La première bougie sera donc allumée, cette de l’ECOUTE, moment tellement important 
dans notre monde actuel qui nous assourdit et envahit par des 
problèmes de toutes sortes » (Jacqueline Verstraete) 
  

Je vous partage un texte de Jean Debruynne. 
  

« VIENS CHEZ MOI 
Seigneur, si tu passes par là,  
Viens chez moi, entre donc, 
Mais il vaut mieux que tu le saches, 
tu trouveras sûrement ma porte fermée, 
Tu arrives à passer même quand il n’y a pas de porte. 
J’aime mieux te le dire, Seigneur, 
si tu viens chez moi, tu ne trouveras pas grand-chose. 
Si tu veux de l’amour, 
il vaudrait mieux que tu en amènes. 
Tu sais, mon amour à moi, il est plutôt rassis, 
ce serait mieux que tu en apportes du frais ; 
Emballe-bien en le transportant, c’est si fragile l’amour ! 
Si tu avais aussi un peu d’espérance, 
de la vivace, de celle de ton jardin 
ce serait bien d’en prendre un bouquet. 
Merci Seigneur de venir chez moi, car sans que j’en sois conscient, 
TOUJOURS JE T’ATTENDS. »    
 

 Louange (IDT) 
Pour tous ceux qui te donnent un visage, Seigneur Jésus,   

en répandant ton amour dans le monde, loué sois-tu! 
Pour tous ceux qui te donnent des mains, Seigneur Jésus,   

en faisant le bien à l'égard de leurs frères, loué sois-tu! 

Pour tous ceux qui te donnent une bouche, Seigneur Jésus,   

en prenant la défense du faible et de l'opprimé, loué sois-tu! 
Pour tous ceux qui te donnent des yeux, Seigneur Jésus,   

en admirant chaque parcelle d'amour dans le cœur de la personne, loué sois-tu! 

Pour tous ceux qui te donnent un cœur, Seigneur Jésus,   

en préférant les pauvres aux riches, les faibles aux puissants, loué sois-tu! 
Pour tous ceux qui donnent à ta pauvreté, Seigneur Jésus, 

le visage de l'espérance du Royaume, loué sois-tu! 
Pour tous ceux qui te révèlent simplement par ce qu'ils sont, Seigneur Jésus,  

parce qu'ils reflètent ta beauté dans leur vie, loué sois-tu! 
Dieu notre Père, tu es le Dieu aux mille visages,  

et cependant nul ne peut te refléter pleinement, sinon le visage de celui que  nous 
attendons 

Nous te prions : continue en nos vies le mystère de ta venue parmi nous . 



Que ton Fils Jésus s’incarne en nous afin que nous soyons pour tous les hommes nos 
frères révélation de ton amour ! 
Amen  

 

 ALL14/03 : 1,4, 8 « Magnifique est le Seigneur » 
 

 Sortie des Benjamins (Anne) – des enfants du CDE (Sympho) – des Deltas (Aurélien 
et Stéphane)  – Jeu d’orgue  

 

 « Liturgie pénitentielle »  (FG) 
Le Seigneur nous appelle aujourd’hui à nous mettre à l’ECOUTE de sa Parole.  
Tout au long des Ecritures, nous sommes invités, par Sa Loi et Ses Prophètes, à  
« aimer le Seigneur tout notre cœur, et de toute notre âme, et de toute notre 
intelligence, mais aussi notre prochain comme nous-même ». 
Et pourtant, parfois nous restons enlisés dans nos habitudes,  
dans la logique de notre monde, tournés vers nous-mêmes, 
enfermés dans nos illusions de grandeur, de richesse et de gloire terrestres. 
Souvent nous hésitons à entrer pleinement dans la logique de la grâce de Dieu,  
à nous mettre en marche de tout notre cœur sur le chemin de son Royaume. 

Seigneur, toi à qui revient toute gloire,  
pardonne-nous.  
 

Le Seigneur nous appelle à nous mettre à l’ECOUTE de notre prochain. 
Et pourtant, parfois nous restons comme sur le pas de sa porte,  
hésitants à aller rencontrer celui ou celle que le Seigneur nous invite à aimer,  
surtout les plus vulnérables, surtout ceux qui sont à la marge de notre monde. 
Souvent nous hésitons à franchir le pas et à aller au-devant de l’autre, 
à entrer pleinement en relation et à nous laisser toucher/émouvoir par son humanité. 
 Christ, toi qui es devenu notre frère et a béni notre humanité de ta présence, 
 pardonne nous. 
  

Le Seigneur nous appelle à nous mettre à l’ECOUTE de notre monde, Sa Création, 
qui crie face aux multiples dangers environnementaux qui menacent notre planète, nous 
tous et surtout les plus vulnérables de ses habitants. 
Et pourtant, parfois nous restons au seuil de nos bonnes                                      
intentions, retenus par notre confort ou nos désirs matériels,  
rechignant à vraiment nous convertir à un mode de vie plus respectueux de l’environnement 
dans lequel le Seigneur – dans son immense bonté – nous a donné de vivre.  
Souvent, nous détournons le regard, reportons au lendemain ou qualifions d’utopique une 
conversion pourtant nécessaire de notre cœur et de notre vie à des modes 
d’existence plus sobres et durables.  

Seigneur, toi qui as créé ce monde par amour  
et qui nous appelle à y faire rayonner ta lumière 
pardonne-nous. 

  

Frères et sœurs, je vous invite à vous lever,  
car le Seigneur a jeté sur nous un regard de miséricorde  
et vous annonce une parole de grâce : 

  



Il vient jusque parmi nous pour nous sauver,  
Dans son projet d’amour pour ce monde, 
il ne veut pas la mort du pécheur mais qu’il se convertisse. 
 

Il vous pardonne, et vous invite à vivre pleinement la joie d’être pardonné.e.s. 
Que la joie de son pardon soit une lumière qui vous guide  
et une flamme qui vous anime sur le chemin d’une vie nouvelle,  
  

Mettons-nous ensemble en marche sur ce chemin,  
animé.e.s et guidé.e.s par sa lumière.  

  

 ALL 31/28 : 1,2,3,4,5 « Toi qui es lumière »  
 

 Illumination : (IDT) 
Nous te louons et nous te bénissons, Seigneur, car tu n’as pas abandonné le monde. 
Tu ne te lasses pas de nous chercher, de nous faire confiance en comptant sur nous, 
Tu as envoyé des serviteurs, puis ton Fils, ton Esprit ! 
Permets à ta joie de pénétrer notre vie, à l’amour d’élargir notre cœur. 
Permets à l’espoir de chasser toute crainte. 
Eclaire-nous à présent, par ton Saint Esprit, toi qui es descendu jusqu’à nous,  
Par Jésus-Christ, ton Fils unique, notre Sauveur. 
 

 Lectures bibliques  (Ange ) 
*  Esaïe 63:16 - 64:7 : Esaïe s’adresse au cœur du peuple découragé - proclamation et 
rappel des interventions de Dieu en sa faveur. 
*  Marc 13: 33-37 : extrait du discours sur la fin des temps – Dieu seul connaît le moment 
de la fin --) appel à la veille, à saisir l’occasion et à endosser les responsabilités que Dieu 
confie à chacun de nous, là où nous sommes placés. 
 

 ALL 31/32 : 1,2,3 « Ils ont marché au pas des siècles »  
 

 Méditation (IDT) 
Nous sommes sur le seuil d’une nouvelle année.  
Nous entamons aujourd’hui un nouveau périple dont nous espérons, comme le dit un texte 
liturgique, qu’il sera un « chemin bordé de merveilles »…   
Mais nous savons pertinemment que ce chemin pourrait tout aussi bien se révéler être un 
chemin marqué par les embûches, les épreuves, les difficultés, les souffrances et douleurs.  
Nous entamons donc cette nouvelle année avec l’œil aux aguets, à l’écoute (cfr 1ère bougie), 
l’oreille tendue, l’attention éveillée à ce qui se prépare, ce qui est en germe, le cœur ouvert, 
en travail d’espérance, de joie agissante.  
Le chemin ne fait que commencer et pour tenir la distance, nous savons qu’il convient de 
rester « connecté.e.s » à la source, attentif.ve.s aux consignes qui seront distillées en temps 
opportun. 
L’Ev de ce jour nous invite à la veille, à rester vigilants, à être bien ajusté à la place qui est la 
nôtre, en conscience, pour saisir les opportunités qui se présentent,  
sans lassitude, ni fatigue, ni découragement face à la tâche qui nous incombe. 
 

Vous le savez, cet après-midi aura lieu la grande marche pour le climat, une manifestation 
citoyenne où notre présence est importante aussi pour témoigner que notre histoire avec le 
Dieu de l’Alliance n’est pas déconnectée de la réalité de ce que subit la terre qui nous porte.  



Nous ne sommes pas de purs esprits, nous évadant dans une spiritualité éthérée : les enjeux 
concrets de notre monde mobilisent aussi notre réflexion, notre action, nos choix du 
quotidien … et impactent notre foi.  
Par les choix et les actes que nous posons – ou pas - , nous sommes aussi responsables de 
l’état dans lequel se trouve notre terre, sur un plan écologique, mais tout autant 
économique, social et politique… L’injustice et le malheur au Sud trouvent souvent leurs 
causes au Nord … 
Nous ne sommes pas innocents de ce qui se déroule ici et ailleurs,  
pas innocents de ce qui se dégrade,  
de ce que subissent des sœurs et frères en humanité, à nos portes comme bien loin.  
Notre foi en un Dieu présent, incarné, soucieux de chacun et des petits en particulier, nous 
garde les yeux ouverts sur ces réalités et nous rappelle notre tâche.   
Nous pourrions nous sentir impuissants et découragés face à l’ampleur de la mission à 
honorer, notamment pour atteindre les objectifs fixés par les différentes COP …  
Mais, comme je le répète souvent, même si le sentiment d’impuissance est réel et 
compréhensible, ne nous cachons pas derrière lui pour ne pas accomplir la tâche qui est à 
notre portée.  
Marc nous parle ce matin d’un temps court, bref, décisif : le « Kairos » !  
Il nous parle du moment à saisir, de l’occasion à ne pas manquer pour être en phase avec le 
rendez-vous que Dieu nous fixe, à chacun ….  
Dans le passage précédent, avec la parabole du figuier dont l’apparition du feuillage 
annonce la venue du printemps et de l’été, annonce un « temps de délices », Marc évoquait 
un temps long de germination, de production de fruits – dont on savoure les bienfaits …  
Or, ce matin, Marc est dans le temps court, de l’urgence, de l’attention, de la saisie du bon 
moment pour faire ce qui est à faire. C’est l’instant ou jamais, qui fait que l’on attrape le 
train …. Ou que l’on reste sur le quai …  
 

En ce début d’avent, il est question de la venue du Fils de l’Homme dans le monde, pour le 
porter à son accomplissement, mais il est question ce matin aussi de sa venue dans 
l’existence de chacun.e .. et personne ne sait quand ce sera le moment pour l’un pour l’autre 
…. Simplement ce moment VA venir …  comment le repérer ? En étant attentif à notre 
position dans ce monde, je dirais même notre posture dans ce monde.  
 

Dans l’év de ce matin, il est question du retour du Maître qui était parti en laissant la gestion 
de sa maison à ses serviteurs …  
Cela implique que nous faisons partie de la maisonnée de ce Maître, et que nous y avons 
une place et une responsabilité.  
Marc parle ici des serviteurs, qui ont reçu, chacun, leur tâche dans le soin à prendre de cette 
maison laissée par le Maître. « Il en sera comme d’un homme qui part en voyage, laisse sa 
maison, donne pouvoir à ses serviteurs, à chacun sa tâche, et commande au portier de 
veiller » (Mc 13 : 34) 
Quelle joie de réaliser que chacun a reçu son rôle à jouer dans une tâche commune. 
Chacun est un rouage indispensable dans la merveilleuse mécanique à laquelle Dieu nous 
associe, pour que son Royaume se donne à voir, à percevoir, à recevoir et savourer. Chacun 
est intégré dans la « domesticité » .. il n’y a pas de spectateurs, de personnes en retrait, ni de 
consommateurs. Nous, croyants, sommes désignés tous, comme serviteurs mis à la tâche 
pour exercer l’autorité du Maître en son absence. 
 



Or, parmi ces serviteurs, Marc distingue encore le portier, le gardien de la maison à la porte : 
c’est lui qui retient plus spécifiquement mon attention ce matin, celui qui,  désigné ici 
comme gardien de la porte, est appelé à veiller. 
(Il y a 3 semaines, Florian avait magnifiquement médité ce thème de la veille, sur base de la 
parabole des 10 vierges (Mt 25 :1-13), il nous invitait à « toujours vivre activement, 
volontairement, intentionnellement, et ne pas s’oublier, ne pas regarder passer la vie qui 
nous est donnée en oubliant de nous en saisir…. Le Christ invite à ne jamais oublier de mettre 
de la vie dans notre existence, cette vie qu’il nous donne en abondance ! Parce que personne 
d’autre ne pourra le faire à notre place.1 »)  
 

Le portier est la personne placée sur le seuil, qui ouvre et ferme la porte, à la fois figure 
d’accueil et en charge de la sécurité.  
Il est celui, celle qui laisse entrer et sortir, qui matérialise le passage entre l’intérieur et 
l’extérieur. La porte, passage entre le dehors et le dedans, est ouverte ou fermée par le 
portier, pour permettre ou non, cette communication entre deux réalités. 
Le disciple – vu par Marc comme gardien de la porte - est la personne du seuil, du passage, 
de la rencontre entre deux réalités, celle de l’intérieur et celle de l’extérieur.  
Il est là pour permettre la rencontre entre ces mondes qui sont séparés…  
 

Comme disciples, nous sommes nous aussi portiers – nous sommes aussi ces personnes du 
seuil, des êtres chargés de matérialiser et d’accompagner le passage de l’intérieur vers 
l’extérieur, et inversément : 
*le monde « du dehors », avec les injustices, les souffrances, les manques, les attentes, les 
besoins, les appels au sens  
* et le monde « de l’intérieur de la maison », avec le gîte et le couvert, avec l’abri, le temps 
du repos et la nourriture pour se refaire une santé intérieure, avec l’espace de sécurité - 
dans l’intimité avec le Seigneur, avec les frères et les sœurs, et le plein de confiance qui nous 
est proposé par cette Parole, pour notre ajustement à notre mission.  
 

Accompagner le passage vers l’extérieur car ce que nous recevons dans la maison est destiné 
à être partagé, proclamé, expliqué, offert en proposition de sens pour soigner, consoler, 
éclairer …  redire inlassablement que Dieu aime, veut bénir, libérer des souffrances et qu’il 
est agissant, notamment à travers nous.  
Accompagner le passage vers l’intérieur pour permettre au plus grand nombre de venir se 
poser, « pauser », se restaurer, se retrouver, être rencontré et aimé pour ce qu’i.el est au 
plus profond.   
Accompagner aussi pour venir déposer devant Dieu les lourdeurs de notre monde, ses 
souffrances, ses combats (…. C’est ce que nous ferons tout à l’heure à 13h, avec la « prière 
pour le climat », prélude à la marche) 
Comment vivons-nous ce statut de ‘personne du seuil’ ?  
Comment nous approprions-nous cette mission que le Maitre nous a « confiée » (dans le 
verbe « confier », il y a « confiance ») - d’être des personnes du seuil …. d’ouvrir et de fermer 
les portes de la maison laissée entre nos mains par le Maître.   
 

Le portier est donc aussi « messager », porteur de ce à quoi il donne accès, dans un sens ou 
l’autre. Comment nous imprégnons-nous de ces deux réalités ? comment font-elles 
intimement partie de nous, toutes les deux ? (ou bien sommes-nous estropiés, ne marchant 
que sur une jambe et donc déséquilibrés, vacillants, instables ?)  

 
1 Méditation du culte du 12 novembre 2023 (Mt 25 : 1-13)  



… comment accompagnons-nous ces passages de l’intérieur vers l’extérieur et de l’extérieur 
vers l’intérieur ? Quel est notre propre équilibre ?  
 

S’il y a portier c’est que la maison a de la valeur …. ) 
Nous sommes portiers d’une maison qui a du prix aux yeux de Dieu, cette fameuse « maison 
commune » dont parle le Pape François dans son encyclique Laudato Si … Une « maison 
commune » qui est mise à mal par notre manière de vivre, de consommer, de nous déplacer, 
de gérer nos relations les uns avec les autres, de laisser l’injustice se développer et créer des 
inégalités de plus en plus nombreuses, qu’elles soient flagrantes ou pas, sous les feux des 
projecteurs des médias ou restées anonymes …  
Nous sommes portiers aussi comme « lanceurs d’alerte » : le portier est celui qui reste 
attentif aux différents signes alentours et qui peut les interpréter. 
Il est celui qui accepte de vivre comme à contre-temps, qui reste éveillé quand les autres 
dorment et qui lance l’alerte, qui interpelle, qui réveille toute la maisonnée, tous les 
serviteurs pour accueillir le Maître qui revient de voyage.  
 

Marc parle de 4 moments auxquels le Maître peut revenir : le soir, ou à minuit, ou au chant 
du coq, ou au matin  …. Ces 4 moments correspondent aux 4 découpages du temps 
nocturne, les 4 veilles organisées … mais ces 4 moments (soir, minuit, chant du coq et matin) 
correspondent surtout aux 4 moments-clés de la nuit de la Passion pour le Christ :  
* le « soir » avec le dernier repas avec ses disciples,  
* « minuit » avec l’angoisse de Gethsémané où le Christ se retrouva seul dans sa lutte quand 
les disciples dormaient,  
* le « chant du coq » avec le triple reniement de Pierre et  
*le « matin » avec la condamnation injuste par Pilate. 
4 veilles, 4 moments qui révèlent la profondeur de l’engagement du Christ dans sa mission 
pour notre monde, sa fidélité et son obéissance à son Père, la volonté du Christ d’être 
jusqu’au bout cette « porte » par laquelle les brebis peuvent entrer et sortir, pour reprendre 
l’image de l’év Jean (Jn 10), cette façon d’être « seuil » pour garder liés l’intérieur et 
l’extérieur de la maison. 
Si nous acceptons d’endosser pleinement cette fonction de portier, d’homme, de femme du 
seuil, nous serons aux premières loges pour voir arriver le changement, la nouveauté, la 
bonne nouvelle.  
Nous serons à la bonne place pour reconnaître et saisir ce Kairos, ce moment décisif que 
Dieu nous adresse, à chacun, pour qu’il advienne en nouveauté dans chacune de nos vies. 
Amen  

 

 Jeu d’orgue 
 

 ALL 31/22 : 1,2,3 : « Quand s’éveilleront nos cœurs » 
 

 Première offrande (pr Bota) : annonce  (FG)– récolte/ jeu d’orgue – Prière (Danièle)  
 

 
 

 Prière d’intercession (FG) 
Seigneur Jésus, 
tu viens pour accomplir les annonces des prophètes. 
  

Nous te prions pour l’Église en chemin : 
qu’elle prépare ta venue, 



qu’elle désigne l’injustice par son nom 
et qu’elle éclaire par la vérité ceux qui sont en recherche. 
  

Nous te prions pour toutes les personnes 
qui exercent une influence dans la vie publique : 
qu’elles n’oublient pas leurs responsabilités dans la gestion des biens de la terre 
et qu’elles aient le souci du bien-être de tous les humains. 
  

Nous te prions pour les personnes qui vivent dans l’angoisse ou sous pression : 
qu’elles trouvent un espace pour reposer leur corps et leur âme. 
  

Nous te prions les uns pour les autres : 
garde nos sens en éveil, 
pour que nous percevions les signes de ta venue 
et que nous reconnaissions ta présence parmi nous. 
  

Nous te confions les personnes décédées 
et te prions pour celles qui portent leur deuil : 
que chacune trouve son accomplissement en ta lumière. 
  

[Et dans le silence de nos cœurs, nous te confions nos prières plus personnelles.] 
  

Seigneur Jésus, 
c’est toi que nous attendons. 
  

Comble notre profonde aspiration 
et conduis toutes tes créatures 
à la merveilleuse liberté des enfants de Dieu. 
  

Tu es notre espérance 
aujourd’hui et pour toujours. 
  

Et c’est dans cette espérance, et selon ton enseignement, que nous disons les mots que tu 
nous as enseignés : 
  

Notre Père… 
 

 Seconde offrande (pour la Faculté Universitaire de Théologie Protestante de 
Bruxelles) : présentation (Ange G) – récolte/ jeu d’orgue 

 

 Annonces (Armelle) 
- A l’issue du culte : tri des vêtements et préparation des sacs pour la Tournée de la 

Cellule du Cœur de jeudi soir.  
- 13h : ici au Bota : Prière pour le climat, avant la marche pour le climat où les 

membres de l’EPUB sont invités à marcher ensemble. 
- Mardi 5 : 20h : Bureau de consistoire en visioconférence 
- Jeudi 7 : 12h30 : Midi de la Bible : « L’avent et l’espérance messianique (I) » Isabelle 

Detavernier (formule mixte : présentiel et zoom)  
- Jeudi 7 : 19h30 : Tournée de la Cellule du Cœur : RDV Rue des Sols  
- Vendredi 8/12 : 19h30 : Soirée de l’Avent : chants, lectures bibliques, prières, partage 

de témoignages, etc … + vin chaud : s’inscrire auprès d’Isabelle et de Florian 
- Samedi 9/12 : de 10h à 13h :  KTII  - de 15h à 18h : KT I 
- Dimanche 17/12 : culte du 3è de l’Avent transgénérationnel – cordiale bienvenue à 

tous ! 



A l’issue du culte du 17/12 : repas de Noël du groupe Poivre et Sel : Inscriptions 
obligatoires car les repas sont commandés chez Dar Al Amal – clôture des 
inscriptions le 10/12 !  
A 13h30 : fête de Noël des Poivre et Sel ;-)  

- Offrande de Noël, poste spécifique du budget, voté en Ass d’Eglise – cfr bulletin de 
versement inséré dans le F&L. 

- Projet du service d’aide aux détenus du CSP : fournir des chaussettes d’hiver 
rigolotes, des shampoing bains-douche, des chocolats- friandises de Noël. Le tout 
devrait être apporté ici pour le 24 décembre.   

- Armoire solidaire de la Diaconie  
- Lettre du Conseil Synodal (= « gouvernement » de l’EPUB) aux communautés locales 

à l’occasion de l’Avent  
 

 Exhortation-bénédiction (IDT) 
En ce début de nouvelle année, nous sommes invités à considérer d’où nous partons, et 
comment nous démarrons cette nouvelle étape, avec quelle impatience, quelle joie et quelle 
confiance!  
Nous sommes invités à habiter notre position de femmes et d’hommes du seuil, de portiers 
de la maison que le Maître nous a laissée pour en prendre soin.  
Le Maître nous fait signe – sachons découvrir, chacun pour notre part – quel est notre 
Kairos, notre moment décisif pour répondre à cet appel. 
 

Le seigneur a fait de nous des veilleurs. 
Oui, Il est proche, tenons ferme, tenons jusqu’au bout, dans l’espérance de l’Esprit. 
Dieu nous rencontre toujours à l’improviste. 
 

« Le Seigneur nous accorde sa bénédiction.   
Il est soleil au-dessus de nous. 
Terre sous nos pieds,  
Amitié tout autour de nous,  
image de lui-même au cœur de notre être. 
 

Le Seigneur nous accompagne sur la voie de l’espérance, elle est ouverte pour tous! 
Allons en paix ! 
 

 ALL 31/31 : 4-7 « Quand le Seigneur se montrera » 
https://www.youtube.com/watch?v=-7xlkwGBf2o  
 

 Jeu d’orgue de sortie  

https://www.youtube.com/watch?v=-7xlkwGBf2o

